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1月25日上午，中国人民政治协商

会议第十一届安徽省委员会第三次会

议在安徽大剧院隆重开幕。700多名省

政协委员承载全省人民的厚望与重托，

将在为期5天的会期内积极参政议政、

建言献策。

据悉，省政协十一届二次会议以

来，广大委员、政协各参加单位和各专

门委员会，积极运用提案形式履行职

责。一年来，共收到提案919件，立案

918件，交94家承办单位办理，未立案

的以其他方式转有关部门研究处理。

所有提案均已办复，其中，所提问题已

解决或采纳的占20.92%；正在解决或列

入计划拟解决的占74.62%。

据了解，在已立案的918件提案中，

关于经济和社会建设的提案就占到700

余件；关于我省经济结构调整、自主创

新、实体经济发展等经济建设方面的提

案389件；关于教育、医药卫生、养老事

业、社区建设、社会保障等社会建设方

面的提案有323件。这些提案建议大多

已被采纳落实，促进了一些重点、难点问

题的解决。例如，有关养老问题的提案，

省政府在出台《关于加快发展养老服务

业的实施意见》时，吸收委员所提“引入

民间资本参与养老”等10余条建议。省

环保厅吸纳20余条关于防治大气污染

的建议，并在省政府出台的《大气污染防

治行动计划实施情况考核办法(试行)》中

得到具体体现。

为不断提高提案质量，今年，省政协提

出进一步加大提案的征集审查力度，并探

索利用微博、微信等新型媒体征集提案线

索，印发《提案参考选题》，不断拓宽委员知

情渠道，提高提案的针对性和可行性。同

时，提案网络管理系统也将进行优化升级，

重点完善提案网络提交、办复、反馈等功

能，深入推进提办双方网络互评。在提案

督办方面，将加大联合督办，加强与省党

政督查部门、效能办的联合，健全提案办

理工作情况内部通报机制。

省政协十一届三次会议昨日隆重开幕

告别“文山”“会海”

来自六安市的省人大代表孙自芬

介绍，与往年相比，今年全省两会没有

警车开道，不扰民了；会期缩短了，不像

以前最长的能开到两个礼拜。

来自蚌埠市的省人大代表安琪介绍，

作为三届代表的她，最大的感受就是我省

两会的会风越来越好，各项材料精简了，

以前进房间能看到一堆材料，现在就是一

小袋材料；对于代表的约束更严格，代表

们不许擅自外出，且一律吃自助餐。

代表学用无线表决器

昨日下午，大会培训大家学习使用

无线表决器。“今年第一次用无线表决

器，大家不要缺席。”昨日，在合肥东流路

外经戴维斯酒店，几乎每个代表到达，工

作人员都会给这样的叮嘱。

而在代表的房间内，市场星报记者

在桌上都看到这样一个说明单页：“无

线表决器功能说明”，表决器上有“赞

成”、“反对”和“弃权”键。每一个无线

表决器，对应的是每一位具体的代表。

列席省人代会的
全国人大代表陈光辉：

带着给总书记的答复上北京
昨日上午，作为列席本次省人代会的

全国人大代表陈光辉，是黄山市多维生物

科技集团董事长，昨日他与黄山代表团一

起抵达合肥。作为全国人大代表，他此行

有着更为艰巨的任务——收集民意带上

全国两会。去年，习近平总书记在全国两

会期间的安徽团讨论会上，特意叮嘱他

“复合式循环农业模式这条路子值得好好

总结”。而今年，陈光辉已做了全面的总

结，准备带着给总书记的答复再去北京。

作为一名从事山区工作30年的探索

者、实践者，陈光辉一直在探索和寻找中

国农业发展新思路。去年全国两会，陈光

辉与38位代表联名提交了“关于全面推

进我国大循环农业体系建设，破解三农问

题的建议”。没想到总书记对于这个话题

特别感兴趣，在安徽团讨论会上特意询问

他，复合式循环农业模式都做了哪些品

种，农业转型这条路该怎么走。时隔一年

多，陈光辉终于有了完整的答案，多功能

大循环农业就是一套系统性、综合性解决

问题的方案，是通过完成全生物链、全产

业链永续循环来解决农业发展问题。

省政协委员韩一民：

精心创作漫画提案上“两会”
昨日上午，省政协十一届三次会议隆

重开幕，省政协委员韩一民带着精心创作

的漫画和有关养老的提案参加了会议，他

呼吁全社会都来重视孝道文化。

“现在，安徽已经进入老龄化社会了，

老年人所占比例较高，另外现在居住的方

式也发生了变化，以前四世同堂多，现在

空巢老人成为了热门词，但同时也反映出

养老问题不容忽视。”省政协委员韩一民

说，为此，他建议社区、物业对于子女不在

身边的老人应当格外关注。

“这是我专门为提案所创作的漫画。”

当韩一民委员从手提袋中小心翼翼地拿

出一幅漫画时，一时间吸引了众多媒体记

者前来采访。“你们看，这‘子’在下，‘老’

在上，子背着老一起往前走，这就是

‘孝’。”韩一民委员表示，孝道文化应当渗

透到生活中去，全社会应当多关注、关爱

老人，尤其是子女，应当“常回家看看”。

会议简报力求做到文字精炼

据悉，安徽省第十二届人民代表大会

第四次会议建议会议的议程包括：听取和

审议安徽省人民政府工作报告；听取、审查

和批准安徽省2014年国民经济和社会发

展计划执行情况与2015年计划草案的报

告，批准安徽省2015年国民经济和社会发

展计划；听取、审查和批准安徽省2014年

预算执行情况和2015年预算草案的报告，

批准2015年省级预算；选举事项等。

在会务安排上，我省将严格落实中央、

省委关于改进工作作风、密切联系群众的

有关规定，力求办成节俭、务实、高效的“人

代会”。会议期间只印发与会议有关的材

料和简报，其他材料一律不再发放。简报

力求做到文字精炼、文风清新、意尽文止。

进入会场后要求不接打手机

今年会议的服务保障更为节俭，会议纪

律也更加严肃。请假制度更加严格，因特殊

原因不能到会者，必须办理书面请假手续，

未经批准，不准缺席或者代替。进入会场

后，要求不吸烟、不接打手机、不大声喧哗、

不打瞌睡、不处理与会议无关的事物。

代表出席全体会议时，统一从代表团

驻地集体乘车前往，或乘公交车前往，尽量

少开私家车。食宿安排按照规定标准执

行。驻会代表一律在驻地宾馆就餐。提供

的是自助餐，要求“光盘”。不接受外单位

宴请。代表团之间、代表之间，也不能相互

宴请、相互赠送礼品。

全省742名代表昨日报到

昨日上午开始，来自各地、各行业的

742名省人大代表已经陆续抵达合肥。据

了解，本次大会较去年736名省人大代表

名额相比，总数增加了6名。其中，补选新

人大代表共有17名；因工作调动终止代表

资格的共有7名；因职务犯罪被终止代表

资格的共有 4 人，包括周耀、方西屏、江

山、张绪鹏。

在省十二届人大三次会议期间，省人

大代表共提出58件议案(并案后为 31 件)、

870件建议，涉及经济、政治、文化和生态文

明建设等各个方面。目前，省十二届人大

三次会议870件代表建议，已分别交由全

省72个机关单位和组织办理答复完毕。

昨日上午，来自全省各地、各行业
的742名省人大代表已经抵达合肥，在
接下来的几日里，他们将依法履行神圣
职责，共商安徽改革发展大计。今日上
午9时，省十二届人大四次会议第一次
全体会议在安徽大剧院召开，出席的省
人大代表、列席的省政协委员等将听取
省长王学军所作的省政府工作报告。

省十二届人大四次会议今日开幕
上午9时，省长王学军将作政府工作报告
742名代表昨日报到，17位“新代表”亮相

星报两会报道组 俞宝强 沈娟娟 任金如 赵莉 李皖婷 祝亮 程兆 周诚


